

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL GALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 56 minutos, y se pone á las 7 horas y 16 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Santa Marta, en Tarascon en la Galia Narbonense.

Los santos mártires Simplicio, Faustino y Beatrix, en Roma, en la vía Portuense.

Las santas mártires Lucía y Flora, vírgenes, y los santos mártires Eugenio, Antonio, Teodoro, y diez y ocho compañeros suyos igualmente en Roma, que padecieron en tiempo del emperador Galieno.

San Calinico, mártir, en Cangria, en Paflagonia, el cual fué azotado con varillas de hierro, atormentado con otros tormentos, y finalmente echado en un horno encendido entregó su alma al Criador.

San Olavo, rey y mártir, en Noruega.

San Guillermo, obispo y confesor, en Santobrien en Francia.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Montesion empezarán las Cuarenta Horas en honor de S. Ignacio de Loyola, siendo la exposicion á las siete de la mañana. Por la tarde á las siete y media se cantará el Trisagio, luégo el sermón que predicará el Reverendo P. Tiburcio Valero, y despues la reserva.

En Santa Magdalena se celebrará la fiesta con que todos los años las Religiosas Agustinas dedican á su esclarecida hermana la Beata Catalina Tomas; á las diez misa mayor con música y sermón que predicará D. Mateo Llobera. Por la tarde se cantará un solemne Oratorio.

En San Cayetano á las doce de la mañana, y al tiempo de una misa, se dará principio á la novena en honra de su Santo Titular, la que se repetirá al anochecer despues de haber rezado el Santo Rosario.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL

LOS MALOS SACERDOTES.

VIII.

Lo dicho hasta aquí confirmase con un dato de la experiencia, que vamos á apuntar someramente y que entraña utilísimas lecciones. Tal es el natural é instintivo horror que causa todavía á las gentes todas, aun á las más despreocupadas, un mal sacerdote. Y no hablamos de este sentimiento de espontánea repulsion, refiriéndonos solamente á los buenos católicos ó á los católicos todavía no enteramente estragados por la infección liberal ó revolucionaria. De los cuales claro está no se puede suponer sino que mirarán con la repugnancia que deben, mezclada siempre de profunda compasion, al desdichado sacerdote corrompido y corruptor. Nos referimos principalmente á esotra porcion de gentes alegres y poco aprensivas, que no sienten por cosa alguna el escorzar del escrupulo, que proclaman en todo y para todo la ley de lo ancho y de lo desenvuelto, que se rien de los repulgos y perfiles delicados en que repara solamente la beatería fanática y ultramontana. Pues bien. Aun éstos, sí, señor, aun éstos sienten instintivo horror hacia el cura malo, más, mil veces más que hacia el abogado ó médico ó periodista ó comerciante malos y corrompidos.

—Pero (dirá álguien) ¿no nos habeis dicho en otro artículo que á esos curas malos y libres y desenvueltos los mima y ensalza y glorifica la liberalería masónica, guardando para los otros buenos y edificantes todo su infernal rencor? ¡Cuidado con que os pillemos en abierta contradiccion!

No hay cuidado, por ahora, amigo lector, ni daremos tal alegría á nuestros comunes enemigos. Es cierto que la impiedad alaba y enaltece al cura suyo, por la sencilla y convincente razon de que es suyo y de que le sirve á maravilla, segun cree, para combatir y desautorizar lo nuestro, es decir, lo de

la Santa Iglesia de Dios. Mas tambien es cierto que tales aplausos y glorificaciones del cura perverso no le salen á la impiedad sino de la boca y nunca de más adentro. Son aplausos calculados y de mero efecto, que el corazon desmiente siempre por maleado que esté; son pura vocinglería en el club y en la gacetilla, y nada más. Años há que conozco á á impíos y á liberales de los que ni pintado pueden ver al clero en general y al clero edificante muy en particular. Años há que oigo sus palabrotadas en elogio del infeliz de nuestra clase que se separa de la norma regular de ella para lanzarse á costumbres y á ideas y á propaganda del gusto de la masonería. Años há que observo eso y años há que lo lloro. Mas veo tambien que esos mismos impíos y anticlericales no se fían poco ni mucho de los desventurados sacerdotes á quienes ensalzan y glorifican, y á quienes con estos sus aplausos han ayudado tal vez á extraviar y perder. Veo que por lo comun recatan de ellos sus hijos é hijas, tanto como les permiten familiaridad y confianza con los del opuesto tenor de vida, pues el mero instinto les señala donde puede peligrar la inocencia de los suyos y donde no. Veo que en casos arduos de familia, en que muchas veces hasta la del impío necesita del cura, no se acude á buscar al que calienta las sillas del estrado las noches de divertida tertulia, sino al otro muy recogido y muy metido en casa del cual se sabe que pasa las principales horas del día entre los libros y las obligaciones del ministerio. Veo que si la Providencia (porque á veces suele permitirse esos raros *quid pro quo* la Providencia) hace que de entre la parentela de los dichos liberales ó impíos salga un mero buen sacerdote, todos hasta los más duros de pelar se hacen lenguas del tal mancebo, y se honran con él y se dan á conocer como deudos suyos y le consideran como honra de la familia. Veo, finalmente y por ahorrar un sin fin de curiosas observaciones que ahora me acuden á la memoria, veo, digo, que si un incrédulo ó anticlerical resuelve á la hora de la muerte arreglar los asuntos de su alma para la eternidad, como de eso se ven, gracias á Dios, casos muy consoladores todos los días, no llama á los curas que conoció como amigos de su política liberal ó de sus costumbres libertinas, ó á los que trató en el círculo revolucionario, ú oyó brindar y perorar famosamente en la comilona masónica ó tuvo por suscritores al periódico avanzado. ¡Cá! Nada de eso: llama al fraile ó al jesuita á quienes maldijo; llama al párroco de quienes censuró mil veces el espíritu ultramontano y reaccionario; llama al beato y místico del que hizo en vida mofa y escarnio y grosera diversion. Que unos suelen ser los curas *alegres* que se buscan para vivir alegremente; otros los curas austeros que se desean para debidamente morir.

Consulten nuestros lectores los recuerdos de su vida y de sus relaciones y de sus amigos, y díganos luego si las cosas pasan ó no pasan verdaderamente como las acabamos de indicar. El cariño del impío para con el sacerdote malo, es un cariño puramente exterior, oficial, de uniforme sectario. En cambio, lo que revelan los actos más expontáneos del mismo impío hacia el mal sacerdote, es horror, desvío, más aún que todo eso, profundo desprecio. Renuévase cada día con el mal sacerdote lo que pasó con el primer tipo de su raza, Júdas, en sus tratos inícuos con aquellos impíos del Sanedrin. Alabaron estos al mal apóstol y halagáronle y empujaronle hasta con dádivas por el camino de su infame apostasia y traicion. Lograda ésta, fueron los primeros en mirarle con el asco que merecía.

Espléndido tributo que á pesar suyo rinde con eso la propia impiedad al clero sano y á nuestra santa Religion, que es lo que nos proponíamos dejar demostrado. Queremos continuar aún, con el divino favor, algunos días esta materia, como nos lo ruegan numerosos amigos.

F. S. y S.

BARCELONA 26 DE JULIO.

Celebróse ayer mañana el anunciado «meeting» organizado por el *Centre Catalá* El Teatro de Novedades en donde se verificó, encontrábase á las nueve de la mañana completamente lleno, formando individuos de la clase jornalera la grandísima mayoría de la concurrencia. Presidió el «meeting» en el escenario don Rosendo Arús, quien tenía á sus lados algunos otros socios del centro organizador. Un delegado del gobierno se hallaba tambien en el escenario.

Usaron de la palabra hablando en catalan, los señores Guarch, de Reus, Roca, y Galés, Salvadó de Reus, Alsina y el citado señor Arús y se leyeron escritos de los señores Fiter é Ingies y Roca y Ferreras, del primero por no haber podido asistir al *meeting* por causa de una desgracia de su familia, y del segundo porque su escasa voz no le permitía dirigir la palabra á una reunion tan numerosa como la de ayer en Novedades. En todos los discursos y escritos dominó el mismo sentido de censura á los políticos que han gobernado á España desde mucho tiempo y más en particular de la política llamada madrileña, dirigiéndose enérgicas recriminaciones á todos los partidos sin escepcion.

El señor Roca y Galés en su discurso manifestó que de ninguno podía esperarse nada bueno para el trabajo nacional. La república, espuso, vendrá con Figuerola ministro de Hacienda y dicho se está lo que sucedería; Cánovas es cómplice de lo que pasa ahora, porque él hizo el convenio comercial con Alemania.

Casi todos los oradores, sino todos, dijeron que en la situacion en que habían colocado á Cataluña los libre-cambistas, arruinando su produccion no era asunto de recurrir á medios extremos, sino al valor cívico, á la resistencia tenaz y pasiva, á la propaganda para llegar á ser los catalanes los vencedores en lugar de los vencidos, como lo son ahora.

Esta propaganda, segun el sentir de los discursos que ayer se pronunciaron y de los escritos que se leyeron ha de consistir en la reivindicacion de los derechos políticos, en el triunfo de la vida moral sobre el absolutismo del Estado, en la reconquista de las libertades que en otros tiempos tenía Cataluña y por consecuencia en el triunfo del espíritu regional y de la autonomia del Principado.

El Sr. Salvadó, de Reus, encareció la necesidad de tomar parte verdadera en las elecciones de diputados para que no suceda en adelante lo que ahora pasa ó sea que la mitad de los diputados sean cuneros y la otra mitad aventureros y piratas de la política.

El Sr. Roca y Ferreras en su escrito intencionado en cada una de sus frases preconizó con mas vigor que ninguno de los otros oradores la necesidad del regionalismo. Cataluña, dijo poco mas ó menos, puede volver á ser un Estado y una república como en 1750, palabras que fueron acogidas con aplausos unánimes y estrepitosos que se prolongaron por algunos minutos, reanudándose la concurrencia dos y tres veces. Si no tenemos riqueza por causa de los libre cambistas, prosiga, tengamos derechos y libertades (aplausos); al tomárenos el trabajo no queremos ser pobres y esclavos, sino pobres y libres (nuevos aplausos.) Los políticos de Madrid, continuó el Sr. Roca, bien aceptan que Gibraltar sea del ingles; ¿porqué no han de conformarse en que Cataluña sea de los catalanes? Calurosísimos aplausos y bravos se siguieron á las anteriores palabras, y en los mismos momentos el delegado del señor Gobernador se vió que estaba hablando con el presidente y los individuos de la mesa.

El señor Arús tocó la campanilla y manifestó á la reunion que el delegado había hecho presente que no podía permitir que se siguiera hablando en aquel tono. Produjose entonces grandísimo tumulto. Todo el mundo hablaba sin que pudieran entenderse más que las voces «fuera, fuera,» «que siga, que siga.» La mayoría sino todos los espectadores se levantaron de sus asientos, el presidente agitaba la campanilla en vano y el alboroto seguía, durando por algun ra-

to, sin que ocurriese ningun otro incidente más que el de una confusa gritería. Al fin el señor Arús logró hacerse escuchar. «Tratamos de reivindicar nuestras libertades, dijo, si no sabemos estar reunidos, cómo podremos reivindicarlas?» Un aplauso acogió esta oportuna frase del presidente y el meeting prosiguió con mucho orden en el resto como lo había habido anteriormente. El señor Arús dijo también que faltaban leer pocas líneas del escrito del señor Roca y Ferreras, y que estas se habían leído, lo cual se verificaría durante el tumulto de que hemos hablado y por consiguiente contados espectadores las oirían.

El mismo señor Arús resumió los discursos y los escritos, y propuso que se acordase dirigir una comunicación, un mandato á los diputados por Cataluña diciéndoles que han acabado su misión, que se vengán enseñada á nuestro país, que su puesto es ahora el puesto del trabajo en el Principado, y que los que que no lo hagan, mejor es que se queden en Madrid y que no vuelvan á las comarcas catalanas. Por aclamacion fueron aprobadas estas proposiciones, levantándose en seguida la sesion, luego de haber dado el presidente las gracias á las personas que habían acudido al *meeting*, despejándose el teatro con el mayor orden.

Para los representantes de la prensa la comision organizadora tuvo asientos reservados y recados de escribir en el sitio que ocupa la orquesta, con lo cual les fué fácil á todos seguir la discusion y enterarse bien de cuanto ocurría. Entre los individuos de la prensa se encontraba el señor Gomez, corresponsal enviado espresamente por *El Imparcial* de Madrid, y otro periodista, cuyo nombre ignoramos, corresponsal de *La Iberia*. Las excelentes condiciones que el local tiene como teatro de verano hizo que se disfrutase en él una temperatura nada molesta, dejándose solo sentir algo el calor cuando el *meeting* tocaba ya á su término.

(Diario de Barcelona.)

GACETILLA LOCAL.

LO QUE SUCEDE HOY EN PALMA.

Los hombres de talento superficial y de corazón torcido al oír los hechos sobrenaturales de tiempos remotos se burlan, si la fecha es reciente se enfadan. ¡Cómo si la historia no pudiese referir sino hechos de armas, revoluciones ó inauguraciones de teatros! Para ellos los santos no son héroes, sino unos seres oscuros; ni han influido sobre la sociedad, sino sobre la religion; ni han promovido bienes temporales, sino eternos si acaso.

Montesquieu, el tristemente célebre autor del *Espíritu de las Leyes*, ha dicho: Los santos, al parecer, no se proponían sino el bien de la otra vida, y, sin embargo, nadie como ellos acertó en hallar el de la presente.

Efectivamente, los santos son héroes para sí y para los demas. Su fama se funda en su grandeza de alma, en su abnegacion y cualidades superiores sobre el resto de los hombres, cualidades que, hablando segun el mundo, forman el mérito de su nobleza, y, segun el lenguaje cristiano, son sus virtudes.

El cielo ha sellado la santidad con milagros y los hombres con obsequios.

La memoria con que es honrada la ilustre heroína de Valldemosa se apoya en este doble concepto: los milagros con que Dios la distinguió y el deber que tenemos de obsequiarla.

Sus milagros tienen por testigo á todo un pueblo: por espacio de tres siglos todas las generaciones de nuestros mayores han dado crédito á los portentos referidos y han presenciado de nuevo; y nosotros vemos perpetuando uno sorprendente y sin explicacion natural y científica.

¿Qué sucede hoy en Palma?

Un milagro. Es decir: un hecho que no sólo no tiene explicacion segun ley alguna natural, sino que, segun las leyes de la naturaleza, debía ser todo lo contrario.

Permanece entre nosotros incorrupto el cuerpo de la Venerable hermana. En el sagrado sarcófago está la mano de Dios visible por sus resultados. Preserva de la natural descomposicion y putrefaccion aquellos miembros benditos que han resistido por espacio de trescientos años la accion de la atmósfera y de la humedad que el cuerpo humano no puede contrarrestar por algunos días.

El cuerpo de la Beata, á los tres días de su defuncion, que fué en 5 Abril de 1574, fué depositado en la tierra sin preservativo alguno bajo las gradas del altar mayor en la iglesia del Monasterio. A los tres años, cuando se estuvo preparado un sepulcro de mármol traído de Génova y construida una bóveda subterránea en la capilla de Santa Catalina Mártir, al exhumar el sagrado cuerpo fué hallado incorrupto en medio de la total corrupcion del arca de madera y de los hábitos con que había sido en-

terrado. Solamente tenía algo denegrido el rostro por efecto del velo negro que se le había adherido, de modo que fué imposible despegárselo. Pasaron cuarenta años y ántes, de proceder á la construcción de una capilla dedicada á guardar el rico depósito, fué hallado incorrupto y flexible; y, para satisfacer los deseos de continua y numerosísima concurrencia, se quedó á la vista del público y á la accion atmosférica por espacio de doce días cuando en 1628 fué colocado definitivamente en la nueva capilla y puesto á pública veneracion.

Las disposiciones generales del Papa Urbano VIII fueron motivo para que, á los veinte y ocho años, fuese devuelto á la tierra dentro del comulgatorio; y por último, pasado un siglo desde la muerte de la Bienaventurada mallorquina, fué otra vez colocada en la capilla que hoy ocupa, si bien se halla modificada por la nueva fábrica de la iglesia que se bendijo en 1744. Quedó oculto el sepulcro á las miradas del público, pues la capilla permaneció cerrada por un tabique que desapareció cuando se decoró y abrió al público con motivo de la beatificacion, y quedó tal cual se ve en nuestros días.

La declaracion jurada que dieron seis facultativos que verificaron un reconocimiento juridico á presencia de testigos calificados asegura que: «El cadáver estaba entero, unidos los huesos, flexibles los nervios, la piel blanda, el calor natural; que en algunas partes parecía que aun había carne, y en ningunas hallaron la más mínima señal de corrupcion.»

La conservacion del bendito cuerpo atravesando tantas vicisitudes y las innumerables curaciones verificadas por intercesion de la Beata son un milagro constante que ha mantenido el entusiasmo del pueblo mallorquin, y nos ha obligado á los obsequios del culto esplendido que tributamos á nuestra Paisana. Este es el motivo porque anoche un repique general anunciaba á los palmesanos el aniversario memorable.

Por estos motivos viene todos los años el excelentísimo Ayuntamiento á postrarse ante el milagroso Mausoleo para tributar á la heroína que tanto nos honra y favorece los votos de esta poblacion.

La grandeza del hombre, en su estado de inocencia, dice Pascal, se manifiesta por su dominio sobre las criaturas; pero, despues de la gran caída del género humano, la grandeza se puede medir por lo que el hombre se sujeta á ellas.

Catalina Tomas reunió las dos grandezas, se sujetó á todas y á todas las dominó.

Dios la ha sublimado con milagros y los hombres la honran con el culto debido á los poderosos amigos de Dios.

Su cuerpo embalsamado de virtud es un milagro perenne.

SINAMBAGES.

Ayer por la tarde la campana mayor de la Santa Iglesia Catedral, llamada *N' Aloy*, echada al vuelo, anunció con su vibrante voz á los moradores de esta ciudad que hoy se celebra la fiesta de la ilustre compatriota la Beata Catalina Tomas.

Al anoecer se cantaron solemnes completas á toda orquesta en la iglesia de Santa María Magdalena, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento é inmensa multitud de devotos de la Santa Mallorquina.

Y esta mañana, todavia con mayor concurso, está celebrando el ilustre Cabildo Catedral el divino oficio y predicará el P. Melchor Plánas.

¡Llor, pues, á esta heroína del cristianismo, glorioso blason de la Religion y de Mallorca!

El Ilmo. Sr. D. Teodoro Baró, Director general de Beneficencia y Sanidad, que, como saben nuestros lectores, llegó el lunes á esta capital, ha visitado los establecimientos de beneficencia provincial, quedando sumamente satisfecho del cuidado é interés con que están servidos y administrados el Hospital, la Misericordia y la Casa Inclusa, segun manifestó á los que le acompañaban que eran el señor Gobernador de la provincia, D. Pedro Sampol, Presidente de la Diputacion, y D. Pedro Ripoll, Vice-Presidente de la misma Corporacion.

El premio gordo de 80.000 pesetas que el telegrafo nos anunció ayer había correspondido al número 16.949, ha sido despachado en la Administracion que está á cargo del Sr. Paredes, situada en la calle de San Miguel. Sabemos que dos décimos de dicho billete los habían tomado personas pobres del barrio de la Herrería.

El Isleño dice que unos aficionados que el domingo último estaban pescando en nuestra costa, vieron, con gran sorpresa, como un lobo marino les zampaba de dentro del bote un grueso denton que habían cogido. Así lo afirmaban muy formalmente.

El correo del sábado fué portador de las órdenes de cesantía del Administrador de correos y del cartero de Inca.

Una desgracia muy sensible tenemos que lamentar. A cosa de las once de la mañana de ayer, el honrado conserje del Casino de Cazadores fué, con un compañero, á bañarse á los baños de la Portella y al echarse al mar lo hizo con tanta desgracia que, por medio de una inflexion, se rompió una de las vértebras que unen el espinazo con la cabeza. En seguida fué conducido, en un carruaje, á su casa, en donde anoche fué Sacramentado. Esta mañana á las siete y media se hallaba agonizando.

El desgraciado moribundo es casado, padre de familia y persona que, por sus buenos sentimientos y fino trato, le aprecian cuántos le conocen.

¡Derrame Dios el bálsamo de la resignacion sobre su atribulada familia!

Nuestro compañero en la prensa D. José López, redactor de *El Isleño*, ha sido nombrado oficial de cuarta clase en el Gobierno de esta provincia.

Esta mañana se ha colocado, junto á la escalera que de la muralla conduce al cuartel de caballería, un farol de gas, el cual alumbrará todo el trozo de acera contigua y dicha escalera.

Lo aplaudimos.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Lola*, patron D. Pedro Compañy, procedente de Cette, con cargamento de pipas vacías; el laúd *Virgen del Cármen*, patron D. Bartolomé Pascual, de Gandía, con melones; y la balandra *Aleria*, patron D. Guillermo Calafell, de Aguilas, con esparto.

Se despacharon la balandra *San Vicente*, patron D. Francisco Lorquin, para Torrevieja, con efectos; el laúd *San Rafael*, patron D. Bartolomé Mátas, para Valencia, con lastre; el vapor *Mallorca*, capitán D. Benito Pomar, para Barcelona, con la correspondencia, 45 pasajeros y carga; y el pailebot *Catalina*, patron D. Rafael Roca, para Barcelona, con efectos.

Dice *El Palmesano*:

«Sigue siendo el caserío del *Plá de San Jordi* teatro de hechos cuyo salvajismo en nada cede al de las tribus del Congo.

Reciente aún la desagradable impresion de los tres tiros disparados contra un guarda bosques de aquella comarca, se nos da conocimiento de otra ocurrencia por el estilo.

Ayer bajaba en carruaje por aquella carretera un amigo nuestro cuando fué sorprendido por un estruendo cuya causa de pronto no se pudo explicar. Mas habiendo bajado y examinado detenidamente el carruaje observó que uno de los cristales del mismo había sido hecho añicos y que en el tablero correspondiente quedaba profundamente marcada la huella de una piedra sin duda arrojada, á juzgar por sus efectos, por mano robusta y certera.

Hora es ya de que se ponga eficaz remedio á tan repetidos abusos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 7:45 t.

El Congreso ha aprobado los presupuestos de gastos de Cuba y se discuten los ingresos. En el Senado el ministro de la Gobernacion ha contestado al Sr. Rojo Arias, declarando que no había pensado variar la conducta respecto de la prensa.

Madrid 27, á las 11 n.

Se han repetido los desórdenes socialistas en Amsterdam: se ha empeñado una lucha entre los amotinados y la tropa, resultando 14 muertos y 34 heridos de la clase de paisanos, dos soldados muertos y 40 polizontes heridos.

Madrid 27, á las 11 n.

El juéves marchará el Sr. Martos á la Granja con objeto de sancionar algunas leyes.

El Sr. Romero Robledo ha oído decir que el Sr. Camacho se retirará á primeros del próximo mes.

Se ha abierto proceso acerca los sucesos ocurridos en Barcelona.